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stroncato ieri da un malore, aveva 69 anni

Luni in lutto per Cecchinelli
medico, volontario, musicista

Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA 

Legambiente  e  Italia  Nostra  
pronti a dare battaglia anche 
in sede giudiziaria nel merito 
del piano innovativo della qua-
lit‡ dell�abitare del Comune di 
Sarzana. Ecco cosa Ë emerso 
in sostanza dal  convegno di  
giovedÏ  intitolato  iMarinella  
tra consumo di territorio e re-
cupero del borgo storicow, an-
dato in scena alla sala della Re-
pubblica, e che mette in discus-
sione il nuovo cuore del borgo 
marinaro,  finanziato  per  15  
milioni di euro dal Mit dopo la 
vittoria del bando apposito a 
cura  del  progetto  congiunto  
tra Marinella Spa e Comune di 
Sarzana, ente che a sua volta 
mette sul piatto 1,9 milioni di 
euro. 

´Sul piano formale la rigene-
razione urbana del  borgo di 
Marinella e il Pinqua sono stru-
menti ai quali guardiamo con 
favore o ha detto il vicepresi-
dente di Legambiente Stefano 
Sarti o Ma andando a verifica-
re il progetto nel suo profon-
do, quei 7700 metri quadrati 
di residenza esclusiva e d�Èlite 
per  anziani  sul  lungomare,  
non Ë assolutamente accettabi-
le. Ci batteremo in tutte le sedi 
affinchÈ prima del via sia effet-
tuata una valutazione ambien-
tale strategica. Anche la parte 
sulla  viabilit‡,  che  prevede  
una maxi-rotatoria e una stra-
da, ci vede molto perplessi. E 
arriveremo anche a  valutare 
con attenzione se ci saranno le 
condizioni per avviare un ricor-
so al Tar, se il progetto non ver-
r‡ modificatoª. 

Gli ha fatto eco il responsabi-
le nazionale per il paesaggio di 

Legambiente  Fausto  Ferruz-
za. ́ Prima di venire qui e parte-
cipare all�incontro sono stato 
sul posto, perchÈ volevo farmi 
un�idea precisa e aggiornata e 
ho camminato a lungo nell�in-
tera area di Marinella o ha det-
to o Guardando le carte, riten-
go che ci sia un trattamento 
ignobile del territorio. Con la 
scusa  di  utilizzare  uno stru-
mento virtuoso qual Ë il Pin-
qua, il Comune di Sarzana in 
realt‡ favorisce i privatiª. 

Sullo stesso argomento, tesi 
analoghe espresse anche dalla 
docente dell�universit‡ di Par-
ma Luisa Rossi. Mentre in aper-
tura  Gian  Franco  Damiano  
(Italia Nostra), ha messo in evi-
denza ´come il milione e 900 
mila euro che il Comune si ac-
cinge a spendere sia assoluta-
mente esagerato ed eccessivo 

rispetto al valore delle aree im-
mobili che poi si tratta di tre 
stabili fatiscenti per 1,7 milio-
ni e il resto per i diritti edifica-
tori. Si tratta in sostanza di un 
baratto a perdere nel quale il 
vantaggio Ë solo per Marinella 

Spa. Preciso o ha concluso o 
che non mi oppongo al Pin-
qua, ma sono contro questa ul-
teriore variante di piano rego-
latore che non tiene conto di 
una visione unitaria del territo-
rio. Un altro centro sportivo in-
fine nell�area del Taucci, ren-

de di fatto vano l�altro proget-
to di via Navonella a Sarzanel-
loª.  All�orizzonte  dunque  si  
prospettano problemi di ogni 
ordine e grado su Marinella, 
anche se oggi alle 15,30 i verti-
ci della Regione, e l�imprendi-
tore-soggetto realizzatore An-
drea Bulgarella saranno all�i-
naugurazione  del  cantiere  
dell�ex Colonia Olivetti che di-
venter‡ un rÈsort a 5 stelle, l�O-
livetti Marinella Hotel & Re-
sort. Ma c�Ë anche l�appunta-
mento del 4 aprile al tribunale 
di Imperia dove i fratelli Mera-
no hanno chiesto il riconosci-
mento dell�avvenuta  vendita  
dei 100 ettari per il maxi ulive-
to, di fronte a Marinella Spa 
che si oppone al frazionamen-
to anche pregresso. Insomma, 
tinte fosche a gÚ-gÚ. �
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LUNI 

Un infarto si Ë portato via per 
sempre Giuseppe Cecchinelli. Il 
medico di famiglia da poco in 
pensione,  conosciutissimo  in  
tutto lo Spezzino e il carrarese, 
si Ë spento a 69 anni. Si Ë acca-
sciato a terra colto dal malore, 
subito dopo essere entrato all�e-
dicola di via Dogana di Patrizia 
Orsini. Immediati i soccorsi, ai 
quali ha partecipato anche il col-
lega ed ex sindaco Tarcisio An-

dreani, ma per Cecchinelli non 
c�Ë stato nulla da fare. Una mor-
te tanto inattesa quanto doloro-
sa quella del "dottore", una vera 
e propria istituzione del territo-
rio, che lascia la moglie Elisabet-
ta Monfronti, con i figli Andrea, 
Irene e Chiara (attualmente con-
sigliere comunale). 

Da giovane Giuseppe Cecchi-
nelli Ë stato grande animatore, 
tastierista  e  a  modo  suo  
show-man di un gruppo rock 
partecipando alla vita sociale e 

ludica della comunit‡. E al tem-
po stesso profondamente impe-
gnato negli studi di medicina, fi-
no a conseguire la laurea. Una 
volta abilitato alla professione Ë 
stato felice di occuparsi della sa-
lute dei suoi concittadini. 

´Un galantuomo che ha tenu-
to fede sempre al giuramento di 
Ippocrate,  donandosi  anima,  
cuore e corpo ai suoi pazienti, 
servendoli letteralmente o lo ri-
corda il sindaco Alessandro Sil-
vestri o Ha partecipato anche da 

volontario ai lunghi e durissimi 
momenti dell�emergenza pan-
demica. Oggi perdiamo un ama-
to protagonista della nostra pic-
cola grande realt‡ª. Cecchinelli 
Ë stato a sua volta consigliere co-
munale e candidato sindaco del 

centrodestra ed era membro del 
consiglio  direttivo  del  Parco  
Montemarcello Magra Vara. 

Cattolico praticante, ha con-
servato la passione per le tastie-
re suonando nelle chiese del ter-
ritorio, diventando direttore del-

la corale di Cafaggiola. Stasera 
dalle 21 nella chiesa del Prezio-
sissimo Sangue di Cafaggiola, 
fissato un momento di preghie-
ra, domani alle 15 il funerale nel-
la stessa chiesa. �

A.G.P. 

Il responsabile
per il paesaggio 
Ferruzzi: ´Trattamento
ignobile del territorioª

Da sinistra Montebello, Galazzo, Guccinelli, Sisti e Bertoni

Il render di uno dei nuovo spazi che si ipotizzano per Marinella

Il dottore Giuseppe Cecchinelli in una foto recente in unȅimmagine giovanile con la sua amata tastiera

SARZANA 

´Renzo salvaci, da troppo tem-
po siamo stati emarginatiª. In 
chiusura di incontro le parole 
del sindaco di Vezzano Massi-
mo Bertoni fotografano l�in-
contro che il candidato sinda-
co del centrosinistra alle ele-
zioni del 14-15 ha voluto in 
piazza Luni, con altri primi cit-
tadini del centrosinistra quali 
Umberto Galazzo (Ameglia), 
Paola Sisti (Santo Stefano) e 
Daniele  Montebello  (Castel-
nuovo). Il messaggio di Berto-
ni va di pari passo con uno dei 
punti fermi della campagna di 
Guccinelli.  ´Abbiamo  tutti  
una battaglia da combattere 
contro il piano socio-sanitario 
regionale appena licenziato,  
le  cui  indicazioni  lasciano  
aperte le possibilit‡ a un princi-
pio di privatizzazione del San 
Bartolomeo: si accenna venga-
no meno servizi  basilari.  In  
conferenza dei sindaci ci batte-
remo  per  cambiare  radical-
mente quel pianoª. Montebel-
lo ci mette un carico da 11: ́ Se 
quanto sta avvenendo sulla sa-
nit‡ fosse accaduto in passato, 
il sindaco di Sarzana sarebbe 
sceso in piazza e fatto le barri-
cate chiamando a raccolta tut-
ti i colleghiª. Tutti d�accordo 
su un punto: ́ Il Comune di Sar-
zana negli ultimi anni su tutti i 

temi, dalla sanit‡ al turismo, al 
distretto sociosanitario, ha agi-
to sempre da solo senza mai 
consultarsi con nessuna ammi-
nistrazione o dice Guccinelli o 
Quando  diventerÚ  sindaco,  
perchÈ io vincerÚ le elezioni, 
istituirÚ subito un tavolo per-
manente di confronto su tutti i 
temi pi˘ importanti. Sarzana 
deve tornare ad essere capofi-
la davvero delle istanze del ter-
ritorio, avere un rapporto pari-
tario con gli altri territori ed ot-
timizzare i serviziª. Il pi  ̆volte 
annunciato nuovo corso sul di-
stretto turistico ´Ë in grave ri-
tardo. Dal 2017 quando Ë sta-
to costituito ad oggi, non Ë ac-
caduta nulla. Oggi sotto elezio-
ni si muove qualcosa in modo 
fortemente sospettoª, sottoli-
neano tutti insieme.

´Nella battaglia sul biodige-
store, Spezia e Sarzana ci han-
no lasciati soliª, ricordano Si-
sti  e  Bertoni.  Galazzo:  ´Da  
quando sono tornato a essere 
sindaco  nell�ottobre  2021,  
mai un confronto con Sarzana 
su nessun tema, neanche ri-
spetto ai rapporti che abbiamo 
con Marinella Spaª. Il messag-
gio finale degli altri sindaci: 
´Con Guccinelli sindaco Sarza-
na recuperer‡ quel prestigio 
che la poneva al centro del no-
stro territorioª. �

A.G.P. 

verso le elezioni

Sostegno a Guccinelli
dai sindaci di sinistra
´Renzo, salvaci tuª

jȅaccuse di legambiente e italia nostra sul pinqua

´Marinella, la rigenerazione
finisce per favorire i privatiª
Nel mirino la residenza dȅÈlite per anziani, la maxi-rotatoria e altri aspetti
´Il Comune stanzia 1,9 milioni di euro per recuperare stabili fatiscentiª
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Schiaffino, corso Cavour
SARZANA
Castagnini, via Bertoloni
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Centrale, via Dante
VAL DI VARA
Orlando (Pignone)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandrii, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono un migliaio i questio-
nari  diffusi  dalla  Uil  ieri  
mattina davanti all�ingres-
so dell�ospedale  Sant�An-
drea alla Spezia. Dopo l�o-
spedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana, dove sono sta-
ti distribuiti circa duecen-
to questionari,  la campa-
gna della Uil Liguria iArti-
colo 32w Ë approdata da-
vanti  all�ospedale  civile  
dove ha raccolto spunti e 
suggerimenti per il rilan-
cio della sanit‡ in Liguria. 
Questo grazie al coinvolgi-
mento della popolazione. 

Le domande del questio-
nario sono importanti per 
rilevare le criticit‡ intorno 
alla sanit‡ ligure. La Uil ri-
leva la fascia d�et‡ di colo-
ro che rispondono al que-
stionario,  la  professione,  
l�accesso  alle  prestazioni  
sanitarie in strutture pub-
bliche o private, la valuta-
zione sulla qualit‡ di tali  
prestazioni,  le  mancanze  

dei pronto soccorso tra ca-
renza di posti letto, di per-
sonale e di presidi sul terri-
torio, presenza ed effica-
cia del medico di medici-
na generale e i tempi di at-
tesa nella sanit‡ pubblica. 
Le persone sono state in-

terrogate anche sulle azio-
ni di miglioramento della 
sanit‡ pubblica. 

´Gli obiettivi della prote-
sta  costruttiva  messa  in  
campo dalla Uil, attraver-
so i criteri della democra-
zia diretta, Ë porre l�accen-

to sul diritto costituziona-
le  alla  salute  o  spiegano  
gli  organizzatori  Marco  
Furletti e Alfonso Pittalu-
ga, segretari regionali Uil 
Liguria o In questo caso in-
tendiamo  denunciare  le  
criticit‡ della sanit‡ spez-

zina e illustrare pubblica-
mente  le  proposte  della  
Uil. Vogliamo che il diritto 
alla salute sia garantito a 
tutti, soprattutto alle per-
sone pi˘ fragili: lo dice l�ar-
ticolo 32 della nostra Co-
stituzione e lo hanno det-
to oggi tantissimi cittadini 
che hanno accolto favore-
volmente la nostra iniziati-
va. La Regione Liguria do-
vr‡  farsi  carico delle  no-
stre proposte e delle rispo-
ste  che  la  cittadinanza  
avr‡  dato  al  nostro  que-
stionario  e  lo  dovr‡  fare  
nei luoghi deputati al con-
frontoª. 

Come accaduto nei gior-
ni davanti all�ospedale di 
Sarzana,  anche  alla  Spe-
zia ieri mattina molte per-
sone si sono avvicinate ai 
sindacalisti chiedendo in-
formazioni  e  aiuto.  La  
maggior parte degli spez-
zini ha evidenziato i pro-
blemi legati alle prenota-
zioni  di  viste  mediche  e  
esami diagnostici, ma an-
che preoccupazione per i  
ritardi nella realizzazione 
del nuovo Felettino. 

Dal canto loro i sindaca-
listi della Uil hanno rimar-
cato la necessit‡ che Asl5 
assuma pi˘ personale, co-
struisca  il  Felettino,  au-
menti le convenzioni con i 
privati  e  migliori  l�acco-
glienza degli utenti. Tra le 
richieste di ordine genera-
le c�Ë la cancellazione del 
numero chiuso alla facol-
t‡ di Medicina, la riduzio-
ne del costo dei farmaci e 
dei ticket. �
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la vertenza si chiude

Oss, ricorso bocciato
Il Consiglio di Stato
d‡ ragione allŽAsl 5 

LA SPEZIA

In consiglio regionale Ë stato 
affrontato il tema della fibro-
mialgia correlato alla richie-
sta di esenzione per i farmaci 
miorilassanti per soggetti fi-
bromialgici. Si tratta di un�in-
terrogazione presentata dal 
consigliere Stefano Balleari. 

´La fibromialgia Ë una te-
matica a me sempre molto ca-
ra o ha spiegato il presidente 
del consiglio Gianmarco Me-
dusei o Nell�attesa dell�inseri-
mento a livello nazionale del-
la terapia nei Lea, Ë necessa-
rio attivare percorso e defini-
re i criteri per la definizione 
degli aventi diritto e definire 
una esenzione regionale ad 
hoc con fondi extra Servizio 
sanitario regionale o ha pun-
tualizzato Medusei o Alisa de-
finisce il costo annuo medio 
per i  miorilassanti sui due-
cento euro, anche se, a mia 
opinione, Ë complicato defi-
nire i costi perchÈ spesso la te-
rapia varia da individuo a in-
dividuo.  Personalmente  ho  
sempre seguito la tematica 
anche quando ero assessore 
del comune della Spezia. Ci 

sono regioni a statuto specia-
le  come  Sardegna  e  Valle  
d�Aosta  che  hanno  emesso  
provvedimenti  a  sostegno  
economico per i pazienti con 
questa patologia, spesso diffi-
cile da diagnosticare. Con la 
risposta dell�assessore alla sa-
nit‡ Angelo Gratarola, Ë evi-
dente che la Liguria, pur es-
sendo una regione a statuto 
ordinario, vuole dare dei se-
gnali concreti con l�attivazio-
ne di un percorso che porti al-
la esenzione dei farmaci in at-
tesa dell�inserimento nei Lea 
a livello nazionale di questa 
patologiaª. 

La fibromialgia Ë una pato-
logia caratterizzata da dolori 
muscolari diffusi associati ad 
affaticamento, rigidit‡, pro-
blemi di insonnia, di memo-
ria e alterazioni dell�umore. 
Anche se non esiste una vera 
cura  per  questo  problema,  
sia i farmaci, sia un approc-
cio mirato al rilassamento e 
alla  riduzione  dello  stress  
possono aiutare ad alleviare 
i sintomi. La fibromialgia col-
pisce pi˘ spesso le donne in 
et‡  adulta.  Il  disturbo  puÚ 
comparire in modo graduale 
e aggravarsi  con il  passare 
del tempo, oppure puÚ com-
parire dopo un evento scate-
nante come un trauma fisico, 
un�infezione o uno stress psi-
cologico. �

S. COLL. 

LA SPEZIA 

Il Consiglio di Stato ha dichia-
rato definitivamente inammis-
sibile l�appello proposto con-
tro Asl 5 avanzato dagli Opera-
tori Socio Sanitari che nel di-
cembre 2020 avevano parteci-
pato ad un concorso pubblico 
per titoli alla Spezia, per la co-
pertura a tempo indetermina-
to di 159 posti di Oss senza riu-
scire a conseguire il punteggio 
minimo sufficiente nella pro-
va pratica per l�ammissione a 
quella orale. ´Questa senten-

za ci conferma che abbiamo ge-
stito bene questo concorso o 
commenta Paolo Cavagnaro, 
direttore  generale  Asl5  o  Di  
questo ringrazio sia il persona-
le  delle  professioni  sanitarie  
sia quello tecnico amministra-
tivo  che  hanno lavorato  per  
portare a termine la procedu-
raª. 

Si chiude cosÏ una vicenda 
giudiziaria che gi‡ aveva visto 
rigettati da Tar Liguria due ri-
corsi ritenuti in parte inammis-
sibili ed in parte infondati pre-
sentati dagli Oss esclusi dall�ul-
tima prova che avevano impu-
gnato prima gli atti della pri-
ma fase della procedura con-
corsuale, e poi i provvedimen-
ti di approvazione delle gra-
duatorie finali. 

La sentenza oltre a confer-
mare  l�orientamento  gi‡  
espresso dal Tar Ligure e dare 
ragione ad Asl 5, ha ritenuto il 
ricorso inammissibile  in  pri-

mis iper la mancata notifica-
zione ad almeno un controin-
teressatow  (un candidato  tra  
quelli che avevano passato la 
prova scritta) e poi perchÈ cu-
mulativo: ii soggetti appellan-
ti non sono gli stessi e ciascuno 
Ë portatore di posizioni giuridi-
che differenziate e potenzial-
mente conflittuali, accomuna-
te solo dalla comunanza delle 
censure dedottew. I giudici ro-
mani hanno ritenuto l�appello 
iinfondato nel merito risultan-
do le relative censure infonda-
te in relazione alle modalit‡ di 
svolgimento delle prove risul-
tanti dagli atti acquisiti al giu-
dizio,  sia quanto all�idoneit‡ 
del sistema informatizzato pre-
scelto a garantire l�anonimato 
e per l�imparzialit‡ connessa 
all�automatismo  dei  giudizi  
espressi oltre ai tempi di pub-
blicazione degli attiw. �

S.COLL.
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consiglio regionale 

Lista Sansa contro Toti
´Il Piano sanitario ligure
guarda al privatoª 

Ieri mattina il presidio dei sindacati della Uil davanti allȅospedale SantȅAndrea

lȅiniziativa Ȃarticolo 32ȃ ieri alla spezia

Sanit‡, le priorit‡ della Uil
´Ospedale e liste dŽattesaª
Presidio al SantȅAndrea, ieri mattina distribuiti oltre mille questionari
I segretari Furletti e Pittaluga: ´Cittadini in prima fila per il diritto alla saluteª

regione, interventi di balleari e medusei

´Azioni concrete
per chi soffre
di fibromialgiaª

Il presidente del consiglio:
´In attesa di scelte nazionali
perchÈ i pazienti possano
veder rimborsati i farmaci,
pensiamo a esenzioni ad hocª

Una Oss in servizio

GENOVA 

Critici i consiglieri regiona-
li della Lista Sansa sul Pia-
no sociosanitario regionale 
presentato a Genova. ´Tro-
viamo grave che dopo mesi 
di annunci, bozze e indiscre-
zioni il presidente Giovanni 
Toti abbia preferito presen-
tare il Piano sociosanitario, 
che Ë il documento pi˘ im-
portante di questa legislatu-

ra, prima alla stampa che ai 
rappresentanti dei medici, 
ai sindacati e al Consiglio re-
gionaleª, dicono i consiglie-
ri Ferruccio Sansa, Roberto 
Centi e Selena Candia. 

´Hanno preferito fare tut-
to da soli seguendo il dise-
gno di fondo di privatizza-
re. Da spezzino mi preme se-
gnalare la grottesca situa-
zione del Felettino, che si 
vede  rimandato  al  2027  

con un piano finanziario di-
scutibile e nel quale di re-
cente  Ë  entrata  esplicita-
mente  la  vendita  del  
Sant'Andrea con una sotto-
valutazione del potenziale 
dell'ospedale San Bartolo-
meo  di  Sarzanaª,  incalza  
Roberto Centi. 

Nello specifico del piano 
sociosanitario  disegnato  
dalla Giunta regionale i con-
siglieri  della  Lista  Sansa  
pongono  l'attenzione  so-
prattutto  sul  problema  
dell'accentramento dei pre-
sidi e delle prestazioni sani-
tarie. Inoltre il piano socio-
sanitario, stando ai consi-
glieri di minoranza, rispon-
derebbe pi˘ a regole di di-
stribuzione sul territorio di 
risorse edilizie e professio-
nali che ai reali bisogni dei 

territori. Critiche vengono 
avanzante anche sulle Case 
della Comunit‡ che sareb-
bero state identificate spar-
se sul territorio solo in base 
alle esigenze edilizie, usan-
do come giustificazione il  
fatto che il Piano nazionale 
di  ripresa  e  resilienza  
(Pnrr) non prevedeva la co-
struzione di nuove struttu-
re sanitarie. 

´Anche sul progetto del 
San Martino diffuso, sulla 
falsariga di quanto gi‡ in at-
to con il Gaslini o aggiunge 
Centi o non Ë altro che un ac-
centramento verso territori 
sempre pi˘ ristretti, con la 
scusa delle prestazioni nu-
mericamente  sufficienti  
per garantire il servizioª. �

S.COLL. 
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Schiaffino, corso Cavour
SARZANA
Castagnini, via Bertoloni
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Centrale, via Dante
VAL DI VARA
Orlando (Pignone)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandrii, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono un migliaio i questio-
nari  diffusi  dalla  Uil  ieri  
mattina davanti all�ingres-
so dell�ospedale  Sant�An-
drea alla Spezia. Dopo l�o-
spedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana, dove sono sta-
ti distribuiti circa duecen-
to questionari,  la campa-
gna della Uil Liguria iArti-
colo 32w Ë approdata da-
vanti  all�ospedale  civile  
dove ha raccolto spunti e 
suggerimenti per il rilan-
cio della sanit‡ in Liguria. 
Questo grazie al coinvolgi-
mento della popolazione. 

Le domande del questio-
nario sono importanti per 
rilevare le criticit‡ intorno 
alla sanit‡ ligure. La Uil ri-
leva la fascia d�et‡ di colo-
ro che rispondono al que-
stionario,  la  professione,  
l�accesso  alle  prestazioni  
sanitarie in strutture pub-
bliche o private, la valuta-
zione sulla qualit‡ di tali  
prestazioni,  le  mancanze  

dei pronto soccorso tra ca-
renza di posti letto, di per-
sonale e di presidi sul terri-
torio, presenza ed effica-
cia del medico di medici-
na generale e i tempi di at-
tesa nella sanit‡ pubblica. 
Le persone sono state in-

terrogate anche sulle azio-
ni di miglioramento della 
sanit‡ pubblica. 

´Gli obiettivi della prote-
sta  costruttiva  messa  in  
campo dalla Uil, attraver-
so i criteri della democra-
zia diretta, Ë porre l�accen-

to sul diritto costituziona-
le  alla  salute  o  spiegano  
gli  organizzatori  Marco  
Furletti e Alfonso Pittalu-
ga, segretari regionali Uil 
Liguria o In questo caso in-
tendiamo  denunciare  le  
criticit‡ della sanit‡ spez-

zina e illustrare pubblica-
mente  le  proposte  della  
Uil. Vogliamo che il diritto 
alla salute sia garantito a 
tutti, soprattutto alle per-
sone pi˘ fragili: lo dice l�ar-
ticolo 32 della nostra Co-
stituzione e lo hanno det-
to oggi tantissimi cittadini 
che hanno accolto favore-
volmente la nostra iniziati-
va. La Regione Liguria do-
vr‡  farsi  carico delle  no-
stre proposte e delle rispo-
ste  che  la  cittadinanza  
avr‡  dato  al  nostro  que-
stionario  e  lo  dovr‡  fare  
nei luoghi deputati al con-
frontoª. 

Come accaduto nei gior-
ni davanti all�ospedale di 
Sarzana,  anche  alla  Spe-
zia ieri mattina molte per-
sone si sono avvicinate ai 
sindacalisti chiedendo in-
formazioni  e  aiuto.  La  
maggior parte degli spez-
zini ha evidenziato i pro-
blemi legati alle prenota-
zioni  di  viste  mediche  e  
esami diagnostici, ma an-
che preoccupazione per i  
ritardi nella realizzazione 
del nuovo Felettino. 

Dal canto loro i sindaca-
listi della Uil hanno rimar-
cato la necessit‡ che Asl5 
assuma pi˘ personale, co-
struisca  il  Felettino,  au-
menti le convenzioni con i 
privati  e  migliori  l�acco-
glienza degli utenti. Tra le 
richieste di ordine genera-
le c�Ë la cancellazione del 
numero chiuso alla facol-
t‡ di Medicina, la riduzio-
ne del costo dei farmaci e 
dei ticket. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

la vertenza si chiude

Oss, ricorso bocciato
Il Consiglio di Stato
d‡ ragione allŽAsl 5 

LA SPEZIA

In consiglio regionale Ë stato 
affrontato il tema della fibro-
mialgia correlato alla richie-
sta di esenzione per i farmaci 
miorilassanti per soggetti fi-
bromialgici. Si tratta di un�in-
terrogazione presentata dal 
consigliere Stefano Balleari. 

´La fibromialgia Ë una te-
matica a me sempre molto ca-
ra o ha spiegato il presidente 
del consiglio Gianmarco Me-
dusei o Nell�attesa dell�inseri-
mento a livello nazionale del-
la terapia nei Lea, Ë necessa-
rio attivare percorso e defini-
re i criteri per la definizione 
degli aventi diritto e definire 
una esenzione regionale ad 
hoc con fondi extra Servizio 
sanitario regionale o ha pun-
tualizzato Medusei o Alisa de-
finisce il costo annuo medio 
per i  miorilassanti sui due-
cento euro, anche se, a mia 
opinione, Ë complicato defi-
nire i costi perchÈ spesso la te-
rapia varia da individuo a in-
dividuo.  Personalmente  ho  
sempre seguito la tematica 
anche quando ero assessore 
del comune della Spezia. Ci 

sono regioni a statuto specia-
le  come  Sardegna  e  Valle  
d�Aosta  che  hanno  emesso  
provvedimenti  a  sostegno  
economico per i pazienti con 
questa patologia, spesso diffi-
cile da diagnosticare. Con la 
risposta dell�assessore alla sa-
nit‡ Angelo Gratarola, Ë evi-
dente che la Liguria, pur es-
sendo una regione a statuto 
ordinario, vuole dare dei se-
gnali concreti con l�attivazio-
ne di un percorso che porti al-
la esenzione dei farmaci in at-
tesa dell�inserimento nei Lea 
a livello nazionale di questa 
patologiaª. 

La fibromialgia Ë una pato-
logia caratterizzata da dolori 
muscolari diffusi associati ad 
affaticamento, rigidit‡, pro-
blemi di insonnia, di memo-
ria e alterazioni dell�umore. 
Anche se non esiste una vera 
cura  per  questo  problema,  
sia i farmaci, sia un approc-
cio mirato al rilassamento e 
alla  riduzione  dello  stress  
possono aiutare ad alleviare 
i sintomi. La fibromialgia col-
pisce pi˘ spesso le donne in 
et‡  adulta.  Il  disturbo  puÚ 
comparire in modo graduale 
e aggravarsi  con il  passare 
del tempo, oppure puÚ com-
parire dopo un evento scate-
nante come un trauma fisico, 
un�infezione o uno stress psi-
cologico. �

S. COLL. 

LA SPEZIA 

Il Consiglio di Stato ha dichia-
rato definitivamente inammis-
sibile l�appello proposto con-
tro Asl 5 avanzato dagli Opera-
tori Socio Sanitari che nel di-
cembre 2020 avevano parteci-
pato ad un concorso pubblico 
per titoli alla Spezia, per la co-
pertura a tempo indetermina-
to di 159 posti di Oss senza riu-
scire a conseguire il punteggio 
minimo sufficiente nella pro-
va pratica per l�ammissione a 
quella orale. ´Questa senten-

za ci conferma che abbiamo ge-
stito bene questo concorso o 
commenta Paolo Cavagnaro, 
direttore  generale  Asl5  o  Di  
questo ringrazio sia il persona-
le  delle  professioni  sanitarie  
sia quello tecnico amministra-
tivo  che  hanno lavorato  per  
portare a termine la procedu-
raª. 

Si chiude cosÏ una vicenda 
giudiziaria che gi‡ aveva visto 
rigettati da Tar Liguria due ri-
corsi ritenuti in parte inammis-
sibili ed in parte infondati pre-
sentati dagli Oss esclusi dall�ul-
tima prova che avevano impu-
gnato prima gli atti della pri-
ma fase della procedura con-
corsuale, e poi i provvedimen-
ti di approvazione delle gra-
duatorie finali. 

La sentenza oltre a confer-
mare  l�orientamento  gi‡  
espresso dal Tar Ligure e dare 
ragione ad Asl 5, ha ritenuto il 
ricorso inammissibile  in  pri-

mis iper la mancata notifica-
zione ad almeno un controin-
teressatow  (un candidato  tra  
quelli che avevano passato la 
prova scritta) e poi perchÈ cu-
mulativo: ii soggetti appellan-
ti non sono gli stessi e ciascuno 
Ë portatore di posizioni giuridi-
che differenziate e potenzial-
mente conflittuali, accomuna-
te solo dalla comunanza delle 
censure dedottew. I giudici ro-
mani hanno ritenuto l�appello 
iinfondato nel merito risultan-
do le relative censure infonda-
te in relazione alle modalit‡ di 
svolgimento delle prove risul-
tanti dagli atti acquisiti al giu-
dizio,  sia quanto all�idoneit‡ 
del sistema informatizzato pre-
scelto a garantire l�anonimato 
e per l�imparzialit‡ connessa 
all�automatismo  dei  giudizi  
espressi oltre ai tempi di pub-
blicazione degli attiw. �

S.COLL.
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consiglio regionale 

Lista Sansa contro Toti
´Il Piano sanitario ligure
guarda al privatoª 

Ieri mattina il presidio dei sindacati della Uil davanti allȅospedale SantȅAndrea

lȅiniziativa Ȃarticolo 32ȃ ieri alla spezia

Sanit‡, le priorit‡ della Uil
´Ospedale e liste dŽattesaª
Presidio al SantȅAndrea, ieri mattina distribuiti oltre mille questionari
I segretari Furletti e Pittaluga: ´Cittadini in prima fila per il diritto alla saluteª

regione, interventi di balleari e medusei

´Azioni concrete
per chi soffre
di fibromialgiaª

Il presidente del consiglio:
´In attesa di scelte nazionali
perchÈ i pazienti possano
veder rimborsati i farmaci,
pensiamo a esenzioni ad hocª

Una Oss in servizio

GENOVA 

Critici i consiglieri regiona-
li della Lista Sansa sul Pia-
no sociosanitario regionale 
presentato a Genova. ´Tro-
viamo grave che dopo mesi 
di annunci, bozze e indiscre-
zioni il presidente Giovanni 
Toti abbia preferito presen-
tare il Piano sociosanitario, 
che Ë il documento pi˘ im-
portante di questa legislatu-

ra, prima alla stampa che ai 
rappresentanti dei medici, 
ai sindacati e al Consiglio re-
gionaleª, dicono i consiglie-
ri Ferruccio Sansa, Roberto 
Centi e Selena Candia. 

´Hanno preferito fare tut-
to da soli seguendo il dise-
gno di fondo di privatizza-
re. Da spezzino mi preme se-
gnalare la grottesca situa-
zione del Felettino, che si 
vede  rimandato  al  2027  

con un piano finanziario di-
scutibile e nel quale di re-
cente  Ë  entrata  esplicita-
mente  la  vendita  del  
Sant'Andrea con una sotto-
valutazione del potenziale 
dell'ospedale San Bartolo-
meo  di  Sarzanaª,  incalza  
Roberto Centi. 

Nello specifico del piano 
sociosanitario  disegnato  
dalla Giunta regionale i con-
siglieri  della  Lista  Sansa  
pongono  l'attenzione  so-
prattutto  sul  problema  
dell'accentramento dei pre-
sidi e delle prestazioni sani-
tarie. Inoltre il piano socio-
sanitario, stando ai consi-
glieri di minoranza, rispon-
derebbe pi˘ a regole di di-
stribuzione sul territorio di 
risorse edilizie e professio-
nali che ai reali bisogni dei 

territori. Critiche vengono 
avanzante anche sulle Case 
della Comunit‡ che sareb-
bero state identificate spar-
se sul territorio solo in base 
alle esigenze edilizie, usan-
do come giustificazione il  
fatto che il Piano nazionale 
di  ripresa  e  resilienza  
(Pnrr) non prevedeva la co-
struzione di nuove struttu-
re sanitarie. 

´Anche sul progetto del 
San Martino diffuso, sulla 
falsariga di quanto gi‡ in at-
to con il Gaslini o aggiunge 
Centi o non Ë altro che un ac-
centramento verso territori 
sempre pi˘ ristretti, con la 
scusa delle prestazioni nu-
mericamente  sufficienti  
per garantire il servizioª. �

S.COLL. 
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Schiaffino, corso Cavour
SARZANA
Castagnini, via Bertoloni
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Centrale, via Dante
VAL DI VARA
Orlando (Pignone)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandrii, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono un migliaio i questio-
nari  diffusi  dalla  Uil  ieri  
mattina davanti all�ingres-
so dell�ospedale  Sant�An-
drea alla Spezia. Dopo l�o-
spedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana, dove sono sta-
ti distribuiti circa duecen-
to questionari,  la campa-
gna della Uil Liguria iArti-
colo 32w Ë approdata da-
vanti  all�ospedale  civile  
dove ha raccolto spunti e 
suggerimenti per il rilan-
cio della sanit‡ in Liguria. 
Questo grazie al coinvolgi-
mento della popolazione. 

Le domande del questio-
nario sono importanti per 
rilevare le criticit‡ intorno 
alla sanit‡ ligure. La Uil ri-
leva la fascia d�et‡ di colo-
ro che rispondono al que-
stionario,  la  professione,  
l�accesso  alle  prestazioni  
sanitarie in strutture pub-
bliche o private, la valuta-
zione sulla qualit‡ di tali  
prestazioni,  le  mancanze  

dei pronto soccorso tra ca-
renza di posti letto, di per-
sonale e di presidi sul terri-
torio, presenza ed effica-
cia del medico di medici-
na generale e i tempi di at-
tesa nella sanit‡ pubblica. 
Le persone sono state in-

terrogate anche sulle azio-
ni di miglioramento della 
sanit‡ pubblica. 

´Gli obiettivi della prote-
sta  costruttiva  messa  in  
campo dalla Uil, attraver-
so i criteri della democra-
zia diretta, Ë porre l�accen-

to sul diritto costituziona-
le  alla  salute  o  spiegano  
gli  organizzatori  Marco  
Furletti e Alfonso Pittalu-
ga, segretari regionali Uil 
Liguria o In questo caso in-
tendiamo  denunciare  le  
criticit‡ della sanit‡ spez-

zina e illustrare pubblica-
mente  le  proposte  della  
Uil. Vogliamo che il diritto 
alla salute sia garantito a 
tutti, soprattutto alle per-
sone pi˘ fragili: lo dice l�ar-
ticolo 32 della nostra Co-
stituzione e lo hanno det-
to oggi tantissimi cittadini 
che hanno accolto favore-
volmente la nostra iniziati-
va. La Regione Liguria do-
vr‡  farsi  carico delle  no-
stre proposte e delle rispo-
ste  che  la  cittadinanza  
avr‡  dato  al  nostro  que-
stionario  e  lo  dovr‡  fare  
nei luoghi deputati al con-
frontoª. 

Come accaduto nei gior-
ni davanti all�ospedale di 
Sarzana,  anche  alla  Spe-
zia ieri mattina molte per-
sone si sono avvicinate ai 
sindacalisti chiedendo in-
formazioni  e  aiuto.  La  
maggior parte degli spez-
zini ha evidenziato i pro-
blemi legati alle prenota-
zioni  di  viste  mediche  e  
esami diagnostici, ma an-
che preoccupazione per i  
ritardi nella realizzazione 
del nuovo Felettino. 

Dal canto loro i sindaca-
listi della Uil hanno rimar-
cato la necessit‡ che Asl5 
assuma pi˘ personale, co-
struisca  il  Felettino,  au-
menti le convenzioni con i 
privati  e  migliori  l�acco-
glienza degli utenti. Tra le 
richieste di ordine genera-
le c�Ë la cancellazione del 
numero chiuso alla facol-
t‡ di Medicina, la riduzio-
ne del costo dei farmaci e 
dei ticket. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

la vertenza si chiude

Oss, ricorso bocciato
Il Consiglio di Stato
d‡ ragione allŽAsl 5 

LA SPEZIA

In consiglio regionale Ë stato 
affrontato il tema della fibro-
mialgia correlato alla richie-
sta di esenzione per i farmaci 
miorilassanti per soggetti fi-
bromialgici. Si tratta di un�in-
terrogazione presentata dal 
consigliere Stefano Balleari. 

´La fibromialgia Ë una te-
matica a me sempre molto ca-
ra o ha spiegato il presidente 
del consiglio Gianmarco Me-
dusei o Nell�attesa dell�inseri-
mento a livello nazionale del-
la terapia nei Lea, Ë necessa-
rio attivare percorso e defini-
re i criteri per la definizione 
degli aventi diritto e definire 
una esenzione regionale ad 
hoc con fondi extra Servizio 
sanitario regionale o ha pun-
tualizzato Medusei o Alisa de-
finisce il costo annuo medio 
per i  miorilassanti sui due-
cento euro, anche se, a mia 
opinione, Ë complicato defi-
nire i costi perchÈ spesso la te-
rapia varia da individuo a in-
dividuo.  Personalmente  ho  
sempre seguito la tematica 
anche quando ero assessore 
del comune della Spezia. Ci 

sono regioni a statuto specia-
le  come  Sardegna  e  Valle  
d�Aosta  che  hanno  emesso  
provvedimenti  a  sostegno  
economico per i pazienti con 
questa patologia, spesso diffi-
cile da diagnosticare. Con la 
risposta dell�assessore alla sa-
nit‡ Angelo Gratarola, Ë evi-
dente che la Liguria, pur es-
sendo una regione a statuto 
ordinario, vuole dare dei se-
gnali concreti con l�attivazio-
ne di un percorso che porti al-
la esenzione dei farmaci in at-
tesa dell�inserimento nei Lea 
a livello nazionale di questa 
patologiaª. 

La fibromialgia Ë una pato-
logia caratterizzata da dolori 
muscolari diffusi associati ad 
affaticamento, rigidit‡, pro-
blemi di insonnia, di memo-
ria e alterazioni dell�umore. 
Anche se non esiste una vera 
cura  per  questo  problema,  
sia i farmaci, sia un approc-
cio mirato al rilassamento e 
alla  riduzione  dello  stress  
possono aiutare ad alleviare 
i sintomi. La fibromialgia col-
pisce pi˘ spesso le donne in 
et‡  adulta.  Il  disturbo  puÚ 
comparire in modo graduale 
e aggravarsi  con il  passare 
del tempo, oppure puÚ com-
parire dopo un evento scate-
nante come un trauma fisico, 
un�infezione o uno stress psi-
cologico. �

S. COLL. 

LA SPEZIA 

Il Consiglio di Stato ha dichia-
rato definitivamente inammis-
sibile l�appello proposto con-
tro Asl 5 avanzato dagli Opera-
tori Socio Sanitari che nel di-
cembre 2020 avevano parteci-
pato ad un concorso pubblico 
per titoli alla Spezia, per la co-
pertura a tempo indetermina-
to di 159 posti di Oss senza riu-
scire a conseguire il punteggio 
minimo sufficiente nella pro-
va pratica per l�ammissione a 
quella orale. ´Questa senten-

za ci conferma che abbiamo ge-
stito bene questo concorso o 
commenta Paolo Cavagnaro, 
direttore  generale  Asl5  o  Di  
questo ringrazio sia il persona-
le  delle  professioni  sanitarie  
sia quello tecnico amministra-
tivo  che  hanno lavorato  per  
portare a termine la procedu-
raª. 

Si chiude cosÏ una vicenda 
giudiziaria che gi‡ aveva visto 
rigettati da Tar Liguria due ri-
corsi ritenuti in parte inammis-
sibili ed in parte infondati pre-
sentati dagli Oss esclusi dall�ul-
tima prova che avevano impu-
gnato prima gli atti della pri-
ma fase della procedura con-
corsuale, e poi i provvedimen-
ti di approvazione delle gra-
duatorie finali. 

La sentenza oltre a confer-
mare  l�orientamento  gi‡  
espresso dal Tar Ligure e dare 
ragione ad Asl 5, ha ritenuto il 
ricorso inammissibile  in  pri-

mis iper la mancata notifica-
zione ad almeno un controin-
teressatow  (un candidato  tra  
quelli che avevano passato la 
prova scritta) e poi perchÈ cu-
mulativo: ii soggetti appellan-
ti non sono gli stessi e ciascuno 
Ë portatore di posizioni giuridi-
che differenziate e potenzial-
mente conflittuali, accomuna-
te solo dalla comunanza delle 
censure dedottew. I giudici ro-
mani hanno ritenuto l�appello 
iinfondato nel merito risultan-
do le relative censure infonda-
te in relazione alle modalit‡ di 
svolgimento delle prove risul-
tanti dagli atti acquisiti al giu-
dizio,  sia quanto all�idoneit‡ 
del sistema informatizzato pre-
scelto a garantire l�anonimato 
e per l�imparzialit‡ connessa 
all�automatismo  dei  giudizi  
espressi oltre ai tempi di pub-
blicazione degli attiw. �

S.COLL.
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consiglio regionale 

Lista Sansa contro Toti
´Il Piano sanitario ligure
guarda al privatoª 

Ieri mattina il presidio dei sindacati della Uil davanti allȅospedale SantȅAndrea

lȅiniziativa Ȃarticolo 32ȃ ieri alla spezia

Sanit‡, le priorit‡ della Uil
´Ospedale e liste dŽattesaª
Presidio al SantȅAndrea, ieri mattina distribuiti oltre mille questionari
I segretari Furletti e Pittaluga: ´Cittadini in prima fila per il diritto alla saluteª

regione, interventi di balleari e medusei

´Azioni concrete
per chi soffre
di fibromialgiaª

Il presidente del consiglio:
´In attesa di scelte nazionali
perchÈ i pazienti possano
veder rimborsati i farmaci,
pensiamo a esenzioni ad hocª

Una Oss in servizio

GENOVA 

Critici i consiglieri regiona-
li della Lista Sansa sul Pia-
no sociosanitario regionale 
presentato a Genova. ´Tro-
viamo grave che dopo mesi 
di annunci, bozze e indiscre-
zioni il presidente Giovanni 
Toti abbia preferito presen-
tare il Piano sociosanitario, 
che Ë il documento pi˘ im-
portante di questa legislatu-

ra, prima alla stampa che ai 
rappresentanti dei medici, 
ai sindacati e al Consiglio re-
gionaleª, dicono i consiglie-
ri Ferruccio Sansa, Roberto 
Centi e Selena Candia. 

´Hanno preferito fare tut-
to da soli seguendo il dise-
gno di fondo di privatizza-
re. Da spezzino mi preme se-
gnalare la grottesca situa-
zione del Felettino, che si 
vede  rimandato  al  2027  

con un piano finanziario di-
scutibile e nel quale di re-
cente  Ë  entrata  esplicita-
mente  la  vendita  del  
Sant'Andrea con una sotto-
valutazione del potenziale 
dell'ospedale San Bartolo-
meo  di  Sarzanaª,  incalza  
Roberto Centi. 

Nello specifico del piano 
sociosanitario  disegnato  
dalla Giunta regionale i con-
siglieri  della  Lista  Sansa  
pongono  l'attenzione  so-
prattutto  sul  problema  
dell'accentramento dei pre-
sidi e delle prestazioni sani-
tarie. Inoltre il piano socio-
sanitario, stando ai consi-
glieri di minoranza, rispon-
derebbe pi˘ a regole di di-
stribuzione sul territorio di 
risorse edilizie e professio-
nali che ai reali bisogni dei 

territori. Critiche vengono 
avanzante anche sulle Case 
della Comunit‡ che sareb-
bero state identificate spar-
se sul territorio solo in base 
alle esigenze edilizie, usan-
do come giustificazione il  
fatto che il Piano nazionale 
di  ripresa  e  resilienza  
(Pnrr) non prevedeva la co-
struzione di nuove struttu-
re sanitarie. 

´Anche sul progetto del 
San Martino diffuso, sulla 
falsariga di quanto gi‡ in at-
to con il Gaslini o aggiunge 
Centi o non Ë altro che un ac-
centramento verso territori 
sempre pi˘ ristretti, con la 
scusa delle prestazioni nu-
mericamente  sufficienti  
per garantire il servizioª. �

S.COLL. 

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

22 LA SPEZIA SABATO 25 MARZO 2023

IL SECOLO XIX



NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Schiaffino, corso Cavour
SARZANA
Castagnini, via Bertoloni
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Centrale, via Dante
VAL DI VARA
Orlando (Pignone)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandrii, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sono un migliaio i questio-
nari  diffusi  dalla  Uil  ieri  
mattina davanti all�ingres-
so dell�ospedale  Sant�An-
drea alla Spezia. Dopo l�o-
spedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana, dove sono sta-
ti distribuiti circa duecen-
to questionari,  la campa-
gna della Uil Liguria iArti-
colo 32w Ë approdata da-
vanti  all�ospedale  civile  
dove ha raccolto spunti e 
suggerimenti per il rilan-
cio della sanit‡ in Liguria. 
Questo grazie al coinvolgi-
mento della popolazione. 

Le domande del questio-
nario sono importanti per 
rilevare le criticit‡ intorno 
alla sanit‡ ligure. La Uil ri-
leva la fascia d�et‡ di colo-
ro che rispondono al que-
stionario,  la  professione,  
l�accesso  alle  prestazioni  
sanitarie in strutture pub-
bliche o private, la valuta-
zione sulla qualit‡ di tali  
prestazioni,  le  mancanze  

dei pronto soccorso tra ca-
renza di posti letto, di per-
sonale e di presidi sul terri-
torio, presenza ed effica-
cia del medico di medici-
na generale e i tempi di at-
tesa nella sanit‡ pubblica. 
Le persone sono state in-

terrogate anche sulle azio-
ni di miglioramento della 
sanit‡ pubblica. 

´Gli obiettivi della prote-
sta  costruttiva  messa  in  
campo dalla Uil, attraver-
so i criteri della democra-
zia diretta, Ë porre l�accen-

to sul diritto costituziona-
le  alla  salute  o  spiegano  
gli  organizzatori  Marco  
Furletti e Alfonso Pittalu-
ga, segretari regionali Uil 
Liguria o In questo caso in-
tendiamo  denunciare  le  
criticit‡ della sanit‡ spez-

zina e illustrare pubblica-
mente  le  proposte  della  
Uil. Vogliamo che il diritto 
alla salute sia garantito a 
tutti, soprattutto alle per-
sone pi˘ fragili: lo dice l�ar-
ticolo 32 della nostra Co-
stituzione e lo hanno det-
to oggi tantissimi cittadini 
che hanno accolto favore-
volmente la nostra iniziati-
va. La Regione Liguria do-
vr‡  farsi  carico delle  no-
stre proposte e delle rispo-
ste  che  la  cittadinanza  
avr‡  dato  al  nostro  que-
stionario  e  lo  dovr‡  fare  
nei luoghi deputati al con-
frontoª. 

Come accaduto nei gior-
ni davanti all�ospedale di 
Sarzana,  anche  alla  Spe-
zia ieri mattina molte per-
sone si sono avvicinate ai 
sindacalisti chiedendo in-
formazioni  e  aiuto.  La  
maggior parte degli spez-
zini ha evidenziato i pro-
blemi legati alle prenota-
zioni  di  viste  mediche  e  
esami diagnostici, ma an-
che preoccupazione per i  
ritardi nella realizzazione 
del nuovo Felettino. 

Dal canto loro i sindaca-
listi della Uil hanno rimar-
cato la necessit‡ che Asl5 
assuma pi˘ personale, co-
struisca  il  Felettino,  au-
menti le convenzioni con i 
privati  e  migliori  l�acco-
glienza degli utenti. Tra le 
richieste di ordine genera-
le c�Ë la cancellazione del 
numero chiuso alla facol-
t‡ di Medicina, la riduzio-
ne del costo dei farmaci e 
dei ticket. �
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la vertenza si chiude

Oss, ricorso bocciato
Il Consiglio di Stato
d‡ ragione allŽAsl 5 

LA SPEZIA

In consiglio regionale Ë stato 
affrontato il tema della fibro-
mialgia correlato alla richie-
sta di esenzione per i farmaci 
miorilassanti per soggetti fi-
bromialgici. Si tratta di un�in-
terrogazione presentata dal 
consigliere Stefano Balleari. 

´La fibromialgia Ë una te-
matica a me sempre molto ca-
ra o ha spiegato il presidente 
del consiglio Gianmarco Me-
dusei o Nell�attesa dell�inseri-
mento a livello nazionale del-
la terapia nei Lea, Ë necessa-
rio attivare percorso e defini-
re i criteri per la definizione 
degli aventi diritto e definire 
una esenzione regionale ad 
hoc con fondi extra Servizio 
sanitario regionale o ha pun-
tualizzato Medusei o Alisa de-
finisce il costo annuo medio 
per i  miorilassanti sui due-
cento euro, anche se, a mia 
opinione, Ë complicato defi-
nire i costi perchÈ spesso la te-
rapia varia da individuo a in-
dividuo.  Personalmente  ho  
sempre seguito la tematica 
anche quando ero assessore 
del comune della Spezia. Ci 

sono regioni a statuto specia-
le  come  Sardegna  e  Valle  
d�Aosta  che  hanno  emesso  
provvedimenti  a  sostegno  
economico per i pazienti con 
questa patologia, spesso diffi-
cile da diagnosticare. Con la 
risposta dell�assessore alla sa-
nit‡ Angelo Gratarola, Ë evi-
dente che la Liguria, pur es-
sendo una regione a statuto 
ordinario, vuole dare dei se-
gnali concreti con l�attivazio-
ne di un percorso che porti al-
la esenzione dei farmaci in at-
tesa dell�inserimento nei Lea 
a livello nazionale di questa 
patologiaª. 

La fibromialgia Ë una pato-
logia caratterizzata da dolori 
muscolari diffusi associati ad 
affaticamento, rigidit‡, pro-
blemi di insonnia, di memo-
ria e alterazioni dell�umore. 
Anche se non esiste una vera 
cura  per  questo  problema,  
sia i farmaci, sia un approc-
cio mirato al rilassamento e 
alla  riduzione  dello  stress  
possono aiutare ad alleviare 
i sintomi. La fibromialgia col-
pisce pi˘ spesso le donne in 
et‡  adulta.  Il  disturbo  puÚ 
comparire in modo graduale 
e aggravarsi  con il  passare 
del tempo, oppure puÚ com-
parire dopo un evento scate-
nante come un trauma fisico, 
un�infezione o uno stress psi-
cologico. �

S. COLL. 

LA SPEZIA 

Il Consiglio di Stato ha dichia-
rato definitivamente inammis-
sibile l�appello proposto con-
tro Asl 5 avanzato dagli Opera-
tori Socio Sanitari che nel di-
cembre 2020 avevano parteci-
pato ad un concorso pubblico 
per titoli alla Spezia, per la co-
pertura a tempo indetermina-
to di 159 posti di Oss senza riu-
scire a conseguire il punteggio 
minimo sufficiente nella pro-
va pratica per l�ammissione a 
quella orale. ´Questa senten-

za ci conferma che abbiamo ge-
stito bene questo concorso o 
commenta Paolo Cavagnaro, 
direttore  generale  Asl5  o  Di  
questo ringrazio sia il persona-
le  delle  professioni  sanitarie  
sia quello tecnico amministra-
tivo  che  hanno lavorato  per  
portare a termine la procedu-
raª. 

Si chiude cosÏ una vicenda 
giudiziaria che gi‡ aveva visto 
rigettati da Tar Liguria due ri-
corsi ritenuti in parte inammis-
sibili ed in parte infondati pre-
sentati dagli Oss esclusi dall�ul-
tima prova che avevano impu-
gnato prima gli atti della pri-
ma fase della procedura con-
corsuale, e poi i provvedimen-
ti di approvazione delle gra-
duatorie finali. 

La sentenza oltre a confer-
mare  l�orientamento  gi‡  
espresso dal Tar Ligure e dare 
ragione ad Asl 5, ha ritenuto il 
ricorso inammissibile  in  pri-

mis iper la mancata notifica-
zione ad almeno un controin-
teressatow  (un candidato  tra  
quelli che avevano passato la 
prova scritta) e poi perchÈ cu-
mulativo: ii soggetti appellan-
ti non sono gli stessi e ciascuno 
Ë portatore di posizioni giuridi-
che differenziate e potenzial-
mente conflittuali, accomuna-
te solo dalla comunanza delle 
censure dedottew. I giudici ro-
mani hanno ritenuto l�appello 
iinfondato nel merito risultan-
do le relative censure infonda-
te in relazione alle modalit‡ di 
svolgimento delle prove risul-
tanti dagli atti acquisiti al giu-
dizio,  sia quanto all�idoneit‡ 
del sistema informatizzato pre-
scelto a garantire l�anonimato 
e per l�imparzialit‡ connessa 
all�automatismo  dei  giudizi  
espressi oltre ai tempi di pub-
blicazione degli attiw. �

S.COLL.
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consiglio regionale 

Lista Sansa contro Toti
´Il Piano sanitario ligure
guarda al privatoª 

Ieri mattina il presidio dei sindacati della Uil davanti allȅospedale SantȅAndrea

lȅiniziativa Ȃarticolo 32ȃ ieri alla spezia

Sanit‡, le priorit‡ della Uil
´Ospedale e liste dŽattesaª
Presidio al SantȅAndrea, ieri mattina distribuiti oltre mille questionari
I segretari Furletti e Pittaluga: ´Cittadini in prima fila per il diritto alla saluteª

regione, interventi di balleari e medusei

´Azioni concrete
per chi soffre
di fibromialgiaª

Il presidente del consiglio:
´In attesa di scelte nazionali
perchÈ i pazienti possano
veder rimborsati i farmaci,
pensiamo a esenzioni ad hocª

Una Oss in servizio

GENOVA 

Critici i consiglieri regiona-
li della Lista Sansa sul Pia-
no sociosanitario regionale 
presentato a Genova. ´Tro-
viamo grave che dopo mesi 
di annunci, bozze e indiscre-
zioni il presidente Giovanni 
Toti abbia preferito presen-
tare il Piano sociosanitario, 
che Ë il documento pi˘ im-
portante di questa legislatu-

ra, prima alla stampa che ai 
rappresentanti dei medici, 
ai sindacati e al Consiglio re-
gionaleª, dicono i consiglie-
ri Ferruccio Sansa, Roberto 
Centi e Selena Candia. 

´Hanno preferito fare tut-
to da soli seguendo il dise-
gno di fondo di privatizza-
re. Da spezzino mi preme se-
gnalare la grottesca situa-
zione del Felettino, che si 
vede  rimandato  al  2027  

con un piano finanziario di-
scutibile e nel quale di re-
cente  Ë  entrata  esplicita-
mente  la  vendita  del  
Sant'Andrea con una sotto-
valutazione del potenziale 
dell'ospedale San Bartolo-
meo  di  Sarzanaª,  incalza  
Roberto Centi. 

Nello specifico del piano 
sociosanitario  disegnato  
dalla Giunta regionale i con-
siglieri  della  Lista  Sansa  
pongono  l'attenzione  so-
prattutto  sul  problema  
dell'accentramento dei pre-
sidi e delle prestazioni sani-
tarie. Inoltre il piano socio-
sanitario, stando ai consi-
glieri di minoranza, rispon-
derebbe pi˘ a regole di di-
stribuzione sul territorio di 
risorse edilizie e professio-
nali che ai reali bisogni dei 

territori. Critiche vengono 
avanzante anche sulle Case 
della Comunit‡ che sareb-
bero state identificate spar-
se sul territorio solo in base 
alle esigenze edilizie, usan-
do come giustificazione il  
fatto che il Piano nazionale 
di  ripresa  e  resilienza  
(Pnrr) non prevedeva la co-
struzione di nuove struttu-
re sanitarie. 

´Anche sul progetto del 
San Martino diffuso, sulla 
falsariga di quanto gi‡ in at-
to con il Gaslini o aggiunge 
Centi o non Ë altro che un ac-
centramento verso territori 
sempre pi˘ ristretti, con la 
scusa delle prestazioni nu-
mericamente  sufficienti  
per garantire il servizioª. �
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Elezioni, sindaci supporter
«Soli abbiamo poco peso»
All’incontro in piazza Luni i primi cittadini di sinistra hanno incontrato Guccinelli
Erano presenti i rappresentnati di Santo Stefano, Castenuovo, Ameglia e Vezzano

VAL DI MAGRA
Notizie dal territorio

LUNI

Come ogni mattina è entrato in
edicola in via Dogana per acqui-
stare il giornale. Ma ha fatto ap-
pena in tempo a salutare la tito-
lare Patrizia e si è accasciato,
colpito da un malore improvvi-
so. Si è spento così il dottor Giu-
seppe Cecchinelli, una vera isti-
tuzione per il territorio di Luni.
Aveva 69 anni e da due era an-
dato in pensione dopo una vita
dedicata ai suoi pazienti che se-
guiva con grande cura, scrupo-
lo e pacatezza come era nel suo
carattere. Ieri mattina lo ha
stroncato un malore nonostan-
te l’intervento dei sanitari, tra i
quali il collega e amico Tarcisio

Andreani, che hanno tentato a
lungo di rianimarlo. Giuseppe
Cecchinelli era uno dei medici
storici del Comune di Luni ma ol-
tre all’impegno professionale
era conosciuto per il legame
con il territorio. La sua passione
per la musica lo aveva portato a
suonare l’organo durante le fun-
zioni religiose così come per il
suo impegno civile si era candi-
dato a sindaco entrando poi co-
me consigliere di opposizione
tenendo sempre un atteggia-
mento collaborativo e mai pole-
mico. Una persona pacata e allo
stesso tempo ironico, spiritoso,
legatissimo alla moglie Elisabet-
ta Monfroni, ai figli Irene, An-
drea e Chiara consigliere comu-
nale in carica, e ai suoi adorati

nipoti. Appena andato in pensio-
ne aveva dato la disponibilità co-
me volontario a occuparsi della
somministrazione dei vaccini
nel periodo della pandemia. Do-
po la laurea conseguita all’Uni-
versità di Pisa e il servizio milita-
re come ufficiale medico, assi-
stente alla scuola di sanità mili-
tare di Firenze, ha aperto lo stu-
dio medico nel 1983 a Luni di-
ventando medico di famiglia. At-
tualmente ricopriva l’incarico di
consigliere del Parco di Monte-
marcello Magra Vara. I funerali
si terranno domani, domenica,
alle 15 nella chiesa del Preziosis-
simo Sangue di Cafaggiola do-
ve stasera alle 21 ci sarà un mo-
mento di condivisione e pre-
ghiera.

Massimo Merluzzi

SARZANA

La lista di Fratelli d’Italia è pron-
ta alla corsa elettorale. Tra le for-
ze della coalizione di centro de-
stra impegnate a sostenere la
conferma della sindaca Cristina
Ponzanelli è quella che ha rotto
gli indugi presentando già i can-
didati consiglieri. Troviamo dun-
que volti nuovi e altri già in pas-
sato impegnati in campagne
elettorali con differenti schiera-
menti anche se sempre nell’am-
bito del centro destra. In lista ci
sono: Eleonora Borgia, Andrea
Pizzuto, Ugo Pardini, Stefano
Muraglia, Naida Basso, Pierre
Grassi, Carlo Rampi, Alessio Me-
lita, Stefano Cecati, Katia Amor-
fini, Riccardo Precetti, Raffaella
Plicanti, Asia Bernardini, Massi-
mo Battistini, Christian Venè, Va-
lentina Camilli.
La coalizione di centro destra
oggi pomeriggio inaugura una
nuova lista civica «Avanti Sarza-
na». La versione aggiornata di
«Cambiamo» che sosterrà Cristi-
na Ponzanelli si presenta alle
17.30 in via Bertoloni: insieme al-
la candidata sindaca ci saranno
Giovanni Toti presidente di Re-
gione Liguria e l’assessore regio-
nale Giacomo Raul Giampedro-
ne. Proseguono anche questo fi-
ne settimana gli appuntamenti
di campagna elettorale del Parti-
to Comunista Italiano e del can-
didato sindaco Matteo Bellego-
ni. Questa sera dalle 20.30 è
prevista una cena di autofinan-
ziamento al centro sociale Arci
Bradia, in via dei Molini quindi
domani, domenica, dalle 10 alle
19.30 verrà aperto il point di
piazza Calandrini e il gazebo in
via Mazzini di fronte alla Catte-
drale di Santa Marina per la rac-
colta firma di presentazione del-
la lista alle amministrative.

m.m.

Verso le amministrative

Pronta la lista
di Fratelli d’Italia
Toti a Sarzana

SARZANA

Da troppo tempo non si parla
più. Il rapporto non certamente
costruttivo che ha caratterizza-
to gli ultimi cinque anni è stato
evidenziato, anche con toni mol-
to diretti e polemici, dai sindaci
della Val di Magra che hanno ri-
sposto alla convocazione del
candidato di centro sinistra alle
amministrative cittadine Renzo
Guccinelli. Si sono così ritrovati
in piazza Luni, Paola Sisti (Santo
Stefano Magra), Daniele Monte-
bello (Castelnuovo Magra), Um-
berto Galazzo (Ameglia) e Massi-
mo Bertoni (Vezzano Ligure)
mentre erano assenti giustifica-
ti Monica Paganini (Arcola) e
Alessandro Silvestri (Luni). Tutti
hanno evidenziato la difficoltà
nello stabilire un rapporto con
la città di Sarzana, partendo dal
distretto turistico nato il 31 di-
cembre 2017 ma mai decollato

all’assoluta mancanza di coordi-
namento e condivisione prget-
tuale e di idee. Forse, lo hanno
ricordato tutti, un tempo la città
di Sarzana ricopriva un ruolo fin
troppo dominante anche se im-
prescindibile nell’ottica della
collaborazione, per favorire la ri-
chiesta di finanziamenti e svilup-
pare una adeguata progettazio-
ne. Una leadership forte che,
per gli amministratori, è venuta
meno. Per questo sostengono la

corsa elettorale di Renzo Gucci-
nelli nella speranza di riallaccia-
re i rapporti e riprendere il cam-
mino affrontando temi molto im-
pegnativi, in primis la tutela del-
la sanità pubblica e la difesa del-
San Bartolomeo. La solitudine
dei primi cittadini è stata accol-
ta dal candidato Guccinelli che
ha promesso, in caso di vittoria,
l’apertura di un tavolo perma-
nente con tutte i Comuni

m.m.

Addio a Giuseppe Cecchinelli
Per 40 anni medico di famiglia
e volontario durante il Covid
Il malore ieri mattina, improvvisamente, mentre si trovava in edicola a comprare il giornale
Consigliere comunale in carica. I funerali domani alle 15 nella chiesa di Cafaggiola

Renzo Guccinelli
Candidato sindaco centrosinistra

I sindaci in piazza Luni per sostenere Guccinelli

Giuseppe Cecchinelli

Gli amministratori di sinistra
sostengono la corsa elettorale
di Renzo Guccinelli nella
speranza di riallacciare i
rapporti e riprendere il
cammino affrontando temi
molto impegnativi. Guccinelli
ha assicurato che in caso di
vittoria aprirà un tavolo di
confronto permanente con
tutte le amministrazioni
comunali

UN TAVOLO DI LAVORO

Promessa
da mantenere
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Una vita intera alla Fincantieri e
ora la meritata pensione. Per
Giovanni Pensa, come per tanti
altri spezzini che sono entrati
nella terza età, questo periodo
della vita è ricco di soddisfa-
zion. Niente stress lavorativo,
maggior tempo da dedicare a fi-
gli, nipoti, hobby e passioni.
Man mano che gli anni avanza-
no aumentano però anche gli
acciacchi e di conseguenza le
visite dal medico. Il fisico scric-
chiola, le giunture cigolano, tut-
to il corpo perde vigore e i
check up, le visite specialisti-
che, diventano una routine da
sopportare con pazienza. E
spesso ne occorre davvero tan-
ta, spiega Giovanni, perchè le
strutture sono vecchie, le liste
d’attesa infinite e il personale sa-
nitario ridotto all’osso e non in
grado di offrire un’assistebza ca-
pillare. Mentre compila il que-
stionario della Uil nel presidio a
difesa della sanità organizzato
davanti al Sant’Andrea, Giovan-
ni annuisce e sorride. Ridurre i
tempi di attesa, diminuire il co-
sto dei ticket e dei farmaci, se-
gnalare i tempi lunghi necessari
per prenotare un esame sono
tutti problemi che ha vissuto in
prima persona. Il giudizio che il
foglio che ha davanti gli chiede
di esplicitare non può che esse-
re in chiaroscuro, Volgendo lo
sguardo alla propria esperienza
personale, i medici e gli infer-
mieri con cui è entrato in contat-
to sono senza dubbio di valore
ma lo stesso non si può dire di
altre cose. Il Sant’Andrea non
cade proprio a pezzi, ma le cre-
pe del tempo sono ben visibili e
non solo sui muri. È l’edificio nel

suo complesso, attraverso la
sua vetustà e la limitatezza dei
suoi spazi, a condizionare l’of-
ferta sanitaria. Mancano sale e
servizi, e spesso, segnalano i
tanti cittadini che transitano da-
vanti al nosocomio e incuriositi
si fermano qualche attimo sotto
il gazebo della Uil, anche delle
cose basilari come pulizia e ri-
scaldamento. Nel corso della
mattinata, dalle 9.30 alle 12.30
sono stati distribuiti oltre mille
questionari, compilati da cittadi-
ni ma anche dai lavoratori che
entravano e uscivano dall’ospe-
dale. La loro è una testimonian-
za preziosa perchè arriva dall’in-

terno. Medici, infermieri e ope-
ratori sanitari sono i più dispia-
ciuti di operare in una struttura
ridotta allo stremo come il
Sant’Andrea. L’ambiente in cui
ci si trova ad operare influenza
anche la qualità del lavoro, dico-
no. Lo sforzo per offrire al pa-
ziente tutto che quello che è nel-

le proprie potenzialità non vie-
ne mai meno, ma alcune volte
lo sconforto prende il sopprav-
vento. Si sogna di trasferirsi pre-
sto nel nuovo Felettino, che se
tutto andrà come deve andare,
sarà pronto nel 2026.
Ma la nuova struttura, anche se
moderna e ben attrezzata, non
sarà da sola la panacea di tutti i
mali. Servirà anche un grande
piano di assunzioni che vada a
rimpolpare organici asfittici che
costringono l’attuale personale
a sovraccarichi di lavoro. Toppe
e rammendi per far bastare una
coperta troppo corta, che inevi-
tabilmente si traduce in un servi-
zio a volte carente. Pochi infer-
mierie e pochi Oss vogliono di-
re assistenza carente al letto del
malato, un medico che ha la re-
sponsabiltà di troppi pazienti
non può garantire un livello di
assistenza personalizzata così
come dovrebbe essere. I cittadi-
ni che passano in via Veneto da-
vanti al decrepito Sant’Andrea,
vedendo il gazebo con sotto il
banchetto con i fogli dei que-
stionari inizialmente hanno un
momento di ritrosia. Sarà mica
una raccolta firme per un nuovo
partito politico? Uno smarrimen-
to che dura un attimo e che spa-
risce subito, il tempo di capire
che il promotore è il sindacato e
che il tema è quello della sanità.
Alcuni, una volta compilato il fo-
glio, si fermano a parlare, si sfo-
gano, raccontano le proprie vi-
cessitudini. È il segnale inequi-
vocabile di come l’argomento
tocchi da vicino ogni spezzino,
non importa l’età o la professio-
ne. Ed è anche un monito per le
istituzioni, perchè si attivino al
più presto per cambiare una si-
tuazione che aspetta da troppo
tempo un’inversione di rotta.

Vimal Carlo Gabbiani

NUMERI

Serve un piano
di assunzioni
per aumentare
il personale
in servizio

Marco Furletti
SegretarioprovincialeUil

Alfonso Pittaluga
SegretarioConfederaleUil Liguria

«Denunciamo
le criticità»

Il presidio della Uil davanti all’ospedale e la consegna dei questionari

Mario Ghini

La protesta davanti al Sant’Andrea
«Stop a disagi e lunghe liste d’attesa»
Il presidio organizzato da Uil con la distribuzione di mille questionari per conoscere i pareri dei cittadini
Anche medici e infermieri hanno risposto alle domande. Da parte di tutti la voglia di avere servizi adeguati

LA SPEZIA

«Il sindacato deve scendere in
piazza, stare tra la gente e farsi
carico delle istanze delle perso-
ne». Presente al presidio davan-
ti al Sant’Andrea anche il segre-
tario regionale della Uil Liguria
Mario Ghini, che sottolinea co-
me il ruolo di un’organizzazione
sindacale deve sempre essere

connesso ai bisogni dei cittadi-
ni. «La sanità tocca la carne viva
delle famiglie, il loro vissuto
quotidiano. Dopo il grande suc-
cesso dell’iniziativa del 20 mar-
zo davanti al San Bartolomeo di
Sarzana, torniamo al Sant’An-
drea della Spezia. Siamo voluti
partire proprio da questa provin-
cia per lanciare la nostra campa-
gna regionale sulla sanità ligure

perchè qui la situazione è parti-
colarmente complessa. L’inizia-
tiva si chiama Articolo 32, un ri-
chiamo al diritto alla salute san-
cito dalla nostra Costituzione. I
questionari che abbiamo sotto-
posto ai cittadini ci aiuteranno a
capire se questo diritto sia in Li-
guria realmente tutelato. Tutte
le risposte saranno consegnate
alle sede istituzionali opportune
per ottenere un cambiamento».

«Regione Liguria dovrà farsi ca-
rico delle nostre proposte e del-
le risposte che la cittadinanza
avrà dato al nostro questionario
e lo dovrà fare nei luoghi depu-
tati al confronto. La campagna
della Uil Liguria Articolo 32 pro-
seguirà nelle prossime settima-
ne anche su altri territori: toc-
cherà gli ospedali San Martino e
Galliera di Genova, si recherà
ad Albenga e toccherà l’imperie-
se»

Il segretario regionale Uil Mario Ghini presente all’iniziativa

«La salute è un diritto, siamo qui per difenderla»

OBIETTIVI

FUTURO

«Gli obiettivi della protesta co-
struttiva messa in campo dalla
Uil, attraverso i criteri della de-
mocrazia diretta, è porre l’ac-
cento sul diritto costituzionale
alla salute. In questo caso inten-
diamo denunciare le criticità
della sanità spezzina e dare il no-
stro contributo perchè il diritto
alla salute sia garantito a tutti,
soprattutto alle perosne più fra-
gili»

I NODI DELLA SANITA’
La mobilitazione
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Oss, cade anche l’ultima speranza
Ricorso respinto, assunzione addio
Il Consiglio di Stato mette fine alla battaglia legale legata alla mancata ammissione al concorso Asl

LA SPEZIA

Ora è davvero finita. Il Consi-
glio di Stato ha dichiarato ina-
missibile l’appello degli operato-
ri socio sanitari contro la Asl 5.
Gli oss, che già operavano per
la sanità locale, erano rimasti ta-
gliati fuori dal concorso pubbli-
co indetto a fine 2020 dopo l’in-
ternalizzazione del servizio, non
avendo conseguito il punteggio
per essere ammessi alla secon-
da fase della selezione da cui sa-
rebbero usciti le 159 assunzioni
a tempo indeterminato. I giudi-
ci amministrativi hanno ritenuto
inammissibile il ricorso “per la
mancata notificazione ad alme-
no un controinteressato” e per-
ché promosso in forma cumula-
tiva. Negativo anche il giudizio
di merito “risultando le relative
censure infondate in relazione
alle modalità di svolgimento del-
le prove risultanti dagli atti ac-
quisiti al giudizio, sia quanto
all’idoneità del sistema informa-
tizzato prescelto a garantire
l’anonimato, sia quanto all’im-
parzialità connessa all’automati-
smo dei giudizi espressi, sia
quanto ai tempi di pubblicazio-
ne degli atti della procedura”.
La parola definitiva, quella del
Consiglio di Stato, arriva dopo
altri due pronunciamenti del Tar
del medesimo segno. Oltre al di-

rettore di Asl 5 Paolo Cavagna-
ro, esprime soddisfazione il pre-
sidente di Regione Liguria Gio-
vanni Toti. «Questa sentenza
conferma ancora una volta co-
me la procedura adottata da Asl
5 e Regione per il concorso fos-
se del tutto corretta».
«Questo concorso ha promos-
so la meritocrazia e permesso al-
la Asl 5 di assumere fino ad oggi
160 oss» aggiunge l’assessore
alla sanità Angelo Gratarola.
«Nella graduatoria ci sono 551
oss, di questi ne sono già stati
chiamati 320, e in futuro tocche-
rà probabilmente ad altri. Riten-
go che le assunzioni siano
l’aspetto più importante della vi-
cenda. La nostra attenzione ver-
so la figura degli oss resta eleva-
ta. Incrementare il personale sa-
nitario per offrire servizi sempre
più qualificati ai cittadini è una
priorità di questa amministrazio-
ne. Proprio per questo r ecente-
mente la giunta ha approvato
un bando da 2,8 milioni di euro
per il finanziamento, tramite le
risorse FSE+ per il settenato fino
al 2027, di venti corsi che con-
sentiranno di qualificare 600
nuovi operatori sociosanitari»
Rassicurazioni che sembrano in-
sufficienti per i sindacati.
«A questo punto – afferma il se-
gretario generale della Cgil Lu-
ca Comiti – una soluzione per le
Oss rimaste fuori deve essere
comunque trovata. Come sinda-
cati siamo riusciti a fare pubbli-
care il bando Rossomando che
sta proseguendo il suo iter, le
domande sono circa un centina-
io. Di queste ne entranno trenta-
tre, bisogna ad ogni costo trova-
re una ricollocazione per tutte
le altre».

decreto Rossomando in modo
che le prossime assunzioni sia-
no stabilizzazioni di chi ad oggi
è disoccupato. La politica non
può girarsi dall’altra parte. Sa-
rebbe vergognoso farlo soprat-
tutto nei confronti di chi era de-
finito un angelo. Di chi ha presta-
to la propria opera geenrosa-
mente gettando il cuore oltre
l’ostacolo durante l’era covid
per poi vedersi cestinato subito
dopo, come se fosse un esube-
ro o peggio uno scarto».

LUCA COMITI (CGIL)

«A questo punto
una soluzione
per chi è rimasto fuori
deve essere
comunque trovata»

PERIODO COVID

L’emendamento
Rossomando serviva
a stabilizzare
chi aveva lavorato
durante la pandemia

La protesta di un
gruppo di Oss in
consiglio
comunale
nell’aprile del
2022: la vertenza
degli operatori
socio sanitari si è
trascinata,
ricorso dopo
ricorso, fino al
Consiglio di
Stato che ha ora
messo la parola
fine sulla
querelle (foto
d’archivio)

I NODI DELLA SANITA’
La vertenza
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Ora è davvero finita. Il Consi-
glio di Stato ha dichiarato ina-
missibile l’appello degli operato-
ri socio sanitari contro la Asl 5.
Gli oss, che già operavano per
la sanità locale, erano rimasti ta-
gliati fuori dal concorso pubbli-
co indetto a fine 2020 dopo l’in-
ternalizzazione del servizio, non
avendo conseguito il punteggio
per essere ammessi alla secon-
da fase della selezione da cui sa-
rebbero usciti le 159 assunzioni
a tempo indeterminato. I giudi-
ci amministrativi hanno ritenuto
inammissibile il ricorso “per la
mancata notificazione ad alme-
no un controinteressato” e per-
ché promosso in forma cumula-
tiva. Negativo anche il giudizio
di merito “risultando le relative
censure infondate in relazione
alle modalità di svolgimento del-
le prove risultanti dagli atti ac-
quisiti al giudizio, sia quanto
all’idoneità del sistema informa-
tizzato prescelto a garantire
l’anonimato, sia quanto all’im-
parzialità connessa all’automati-
smo dei giudizi espressi, sia
quanto ai tempi di pubblicazio-
ne degli atti della procedura”.
La parola definitiva, quella del
Consiglio di Stato, arriva dopo
altri due pronunciamenti del Tar
del medesimo segno. Oltre al di-

rettore di Asl 5 Paolo Cavagna-
ro, esprime soddisfazione il pre-
sidente di Regione Liguria Gio-
vanni Toti. «Questa sentenza
conferma ancora una volta co-
me la procedura adottata da Asl
5 e Regione per il concorso fos-
se del tutto corretta».
«Questo concorso ha promos-
so la meritocrazia e permesso al-
la Asl 5 di assumere fino ad oggi
160 oss» aggiunge l’assessore
alla sanità Angelo Gratarola.
«Nella graduatoria ci sono 551
oss, di questi ne sono già stati
chiamati 320, e in futuro tocche-
rà probabilmente ad altri. Riten-
go che le assunzioni siano
l’aspetto più importante della vi-
cenda. La nostra attenzione ver-
so la figura degli oss resta eleva-
ta. Incrementare il personale sa-
nitario per offrire servizi sempre
più qualificati ai cittadini è una
priorità di questa amministrazio-
ne. Proprio per questo r ecente-
mente la giunta ha approvato
un bando da 2,8 milioni di euro
per il finanziamento, tramite le
risorse FSE+ per il settenato fino
al 2027, di venti corsi che con-
sentiranno di qualificare 600
nuovi operatori sociosanitari»
Rassicurazioni che sembrano in-
sufficienti per i sindacati.
«A questo punto – afferma il se-
gretario generale della Cgil Lu-
ca Comiti – una soluzione per le
Oss rimaste fuori deve essere
comunque trovata. Come sinda-
cati siamo riusciti a fare pubbli-
care il bando Rossomando che
sta proseguendo il suo iter, le
domande sono circa un centina-
io. Di queste ne entranno trenta-
tre, bisogna ad ogni costo trova-
re una ricollocazione per tutte
le altre».

«Questa sentenza ci dice che
questa vicenda ha generato più
di cento disoccupati. Poteva es-
sere gestita in maniera diver-
sa». Sul respingimento da parte
del Consiglio di Stato dell’appel-
lo degli Oss contro Asl 5 prende
posizione anche il consigliere
del Partito Democratico Davide
Natale. «Avevamo detto di pro-
vare con la società in house co-
me aveva fatto la Puglia e abbia-
mo fatto cambiare la legge fi-
nanziaria con l’emendamento

Rossomando per prevedere la
stabilizzazione di coloro che
avevano lavorato durante la pan-
demia in ambito di quei servizi
che eran stati internalizzati ma
anche questo è stato usato solo
parzialmente». La colpa più gra-
ve che l’esponente dem imputa
a Regione Liguria è l’aver causa-
to una guerra tra lavoratori. «In-
vece di sanare una situazione tu-
telando tutti, si è voluto alimen-
tare un conflitto. Quell che si de-
ve fare ora è proseguire con il

decreto Rossomando in modo
che le prossime assunzioni sia-
no stabilizzazioni di chi ad oggi
è disoccupato. La politica non
può girarsi dall’altra parte. Sa-
rebbe vergognoso farlo soprat-
tutto nei confronti di chi era de-
finito un angelo. Di chi ha presta-
to la propria opera geenrosa-
mente gettando il cuore oltre
l’ostacolo durante l’era covid
per poi vedersi cestinato subito
dopo, come se fosse un esube-
ro o peggio uno scarto».

«Poteva essere gestita diversamente
Qui si è voluto alimentare il conflitto»
Le accuse alla Regione Liguria del consigliere del Pd Davide Natale

LUCA COMITI (CGIL)

«A questo punto
una soluzione
per chi è rimasto fuori
deve essere
comunque trovata»

PERIODO COVID

L’emendamento
Rossomando serviva
a stabilizzare
chi aveva lavorato
durante la pandemia

La protesta di un
gruppo di Oss in
consiglio
comunale
nell’aprile del
2022: la vertenza
degli operatori
socio sanitari si è
trascinata,
ricorso dopo
ricorso, fino al
Consiglio di
Stato che ha ora
messo la parola
fine sulla
querelle (foto
d’archivio)

I NODI DELLA SANITA’
La vertenza

MENÙ 
DI PASQUA 
Aperitivo con prosecco

Antipasto della Lunigiana con torte, 
tortin e barbotta

Fagottino con asparagi

Risotto PasqualeRisotto Pasquale
Ravioli al fine ragù

Fesa arrosto con porcini
Cosciotto di capretto al forno con 

patate al rosmarino
Bistecchine fritte con carciofi

Zuppa inglese con due cioccolati e Zuppa inglese con due cioccolati e 
carscenta di Comano

Acqua, vino, caffè e cantuccini

€ 50 

MENÙ 
DI PASQUETTA 
Crespelle con carciofi

Risotto con la quaglia
Ravioli al fine ragù

Arista con porcini
Cosciotto di agnello al forno Cosciotto di agnello al forno 

con patate 
Bistecchine fritte con carciofi

Torta della nonna e mousse 
al cioccolato

Acqua, vino, caffè e 
cantuccini

€ 40€ 40
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